

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Situation d'urgence dans le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Lolo : les FDS appelées à la rescousse

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

FACE à la situation d'urgence qui prévaut dans les provinces du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo, résultant de la suspension du trafic ferroviaire due à l'éboulement survenu le 24 décembre dernier entre Offoué et Bououé, le président de la République, Ali Bongo

Ondimba, a ordonné, hier, l'intervention immédiate des Forces de défense et de sécurité (FDS) dans ces régions momentanément enclavées.

"Elles apporteront les solutions pour aider les populations à surmonter leurs difficultés", peut-on lire sur le mur de la page Facebook du chef de l'État. Si le numéro un gabonais ne donne, pour l'instant, aucune précision sur le rôle que devront concrètement jouer

les Forces de défense et de sécurité, il reconnaît tout de même l'urgence de la situation qui, depuis deux semaines, impacte fortement la vie des populations de ces localités. L'inflation y sévit avec acuité, et les habitants se plaignent de la flambée des prix dans tous les commerces. Du coup, l'action des hommes en tenue pourrait consister à acheminer par voie aérienne des vivres et d'autres produits de première nécessité jusqu'aux chefs-lieux de ces deux provinces, Franceville et Koula-Moutou, notamment.

Pour sa part, la Direction générale des hydrocarbures avait déjà anticipé dans ses actions en procédant au rationnement des produits pétroliers dans les



Photo : DR/L'Union

Face à la situation, le chef de l'État a ordonné l'intervention des Forces de défense et de sécurité.

stations-service des deux régions sinistrées. Par crainte, sans doute, d'une éventuelle pénurie en carburants.

Le Pr Guillaume Pambou Tchivounda retrouvé mort à son domicile

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

PROFESSEUR émérite de droit public, le Pr Guillaume Pambou Tchivounda, a été retrouvé, hier, sans vie, à son domicile.

Ce sont ses voisins qui, ne l'ayant pas vu depuis quatre à cinq jours, ont alerté la police. Selon les premiers éléments de l'enquête, son corps aurait été découvert avec des traces de violence. Ce qui laisse à penser à une présomption d'assassinat. Dans tous les cas, l'annonce de sa mort a suscité une vague d'émotion aussi bien à Libreville qu'ailleurs. D'autant plus que, membre de plusieurs sociétés savantes, le Pr Guillaume Pambou Tchivounda aura contribué à la formation de nombreux juristes et autres cadres en Afrique, en Europe et même aux États-Unis.

Souvent incompris, du haut de son érudition, il était d'une rigueur implacable. Preuve de son attachement à la méritocratie, à l'excellence, à la science. Cette intransigeance, il se l'appliquait à lui-même.

Auteur prolifique, ancien



Photo : DR

Le Pr Guillaume Pambou Tchivounda, une grande perte pour la communauté scientifique.

conseiller du président Omar Bongo Ondimba, le Pr Guillaume Pambou Tchivounda aura su inscrire le nom de notre pays au panthéon du droit public international, discipline dont il était un éminent spécialiste.

À ce titre, il a assisté de nombreux États à la Cour internationale de justice (CIJ). Notamment le Gabon, dans le cadre du différend frontalier l'opposant à la Guinée équatoriale au sujet de l'île Mbanié.

"Tchivens", comme l'appelaient la plupart de ses étudiants, était un érudit. Avec sa mort, notre pays perd un de ses plus brillants et dignes fils.

Gabon-Égalité : transcription en braille des 5 premiers chapitres de la loi 006/2021

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

LA ministre de la Justice, garde des Sceaux, chargée des Droits de l'Homme et de l'Égalité des Genres, Erlyne Antonela Ndembet-Damas, a reçu, le 4 janvier, dans le cadre de la Journée internationale du braille une délégation de l'Association nationale des aveugles et amblyopes du Gabon (Anag), conduite par sa présidente Arlette Nadia Mengue Bibang.

Au centre de cette rencontre, la remise à la garde des Sceaux, par les membres de l'Anag, de la transcription en braille intégrale des 5 premiers chapitres de la loi n° 006/2021 du 6 septembre 2021 portant élimination des violences faites aux femmes. La transcription de cette loi en braille est la matérialisation de la politique publique impulsée par les plus hautes autorités en matière



Photo : SNN

La garde des Sceaux et les malvoyants à l'issue des échanges.

d'élimination des violences faites aux femmes et de toutes les formes de discriminations en République gabonaise.

La membre du gouvernement, visiblement satisfaite du respect des engagements pris le 3 juin 2022 par les membres de l'Anag lors de la remise du transcripteur en braille à la Journée nationale des droits de l'homme, a félicité l'Anag tout en l'assurant du soutien continu du gouvernement. Notons que la transcription en braille intégrale des 5

premiers chapitres de la loi n° 006/2021 du 6 septembre 2021 portant élimination des violences faites aux femmes est une première en République gabonaise. Parmi les chapitres transcrits, il y a, entre autres, les dispositions générales (chapitre I), de la sensibilisation et de la prévention (chapitre II), du droit des victimes, des mesures de protection et de la procédure (chapitre III), des infractions (chapitre IV) ; des dispositions diverses et finales (chapitre V).